

# DISCURSO DE SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO

## ANTE EL PLENO DEL CONSEJO Nacional

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.730 - Centa, Sábado 2 de Octubre de 1943 - Ejemplar: 25 céntimos



**«Nuestro régimen, no ha oscu-  
tado nunca sus principios de  
Unidad y Autoridad, ni su tesis  
anticomunista, como máxima,  
contra el peligro de la civili-  
zación»**

“Consejeros y camaradas:  
Al reanudar sus trabajos el Consejo Nacional y antes de anunciaros la tarea, que en esta nueva etapa espero de vosotros, creo conveniente hacer unas afirmaciones, que despejando las nieblas que la contienda internacional, extiende en el ambiente, nos permitan destacar el perfil verdadero de nuestro régimen, liberándolo de las sombras que las pasiones de nuestros enemigos intentan proyectarle.

En el momento, en que damos al mundo, el ejemplo más grande de sabiduría y serenidad, manteniendo bajo una neutralidad vigilante a nuestro pueblo, apartado de los horrores de la contienda, dedicados a una ingente labor de reconstrucción nacional, moral y material, educando a nuestra juventud en el culto a la Patria y en los sentimientos de hermandad, deber y disciplina, levantando a la economía, a la industria y a

la agricultura, impulsando a las labores intelectuales e investigadoras y realizando un programa social muy superior al que disfrutaban la mayoría de los pueblos, es cuando precisamente se intenta mixtificar las características espirituales, nacionales y sociales de nuestro régimen.

Ello, es el fruto, de gran parte de las intrigas, que desarrollan desde el extranjero, los autores morales cuando no materiales, de los crímenes de la revolución roja, los mismos que el año 34, organizaron la revuelta comunista asturiana, contra los resultados electorales que les fueron adversos los que en las logias y en los cenáculos políticos, decidieron las matanzas, que costaron la vida a trece obispos, cinco mil doscientos cincuenta y cinco sacerdotes, dos mil seiscientos sesenta y nueve religiosos, los que desde las columnas de la Prensa instigaban al crimen y al saqueo, los que estipularon con las hordas, impunidad para el asalto de las cárceles y el asesinato de los presos, los que presidieron los fusilamientos en masa de San Fernando del Jarama, los que trajeron a los comisarios viéticos a organizar las checas y martirios, y quienes en trance de derrota, abandonaron cobardemente a los que habían arrastrado a la lucha, para disfrutar en el extranjero de sus expropiaciones.

Los indeseables que en su ruindad, abrigan como máxima aspiración la de ver sumida a su Patria en la contienda, con la esperanza de que un azar desgraciado, pudiese ofrecerles ocasión de le-

vantar de nuevo la cabeza y darle satisfacción a sus pasiones, hoy desesperados de su fracaso, se vuelcan en campañas calumniosas, intentando despertar contra los verdaderos españoles de América, la desconfianza de los gobiernos, y el recelo de los naturales, acusándoles de agentes disfrazados de sus enemigos.

La conducta ejemplar de estos españoles beneméritos, da un rotundo mentis a tan viles maniobras, al seguir fielmente nuestras consignas de guardar la máxima lealtad, hacia las naciones y los gobiernos de los países en que residen y de abstención absoluta de participar en ninguna clase de banderías.

Nosotros, hubiésemos deseado, que un silencio piadoso llegase a sepultar el recuerdo de criminales tan destacados, y en su virtud habíamos orde-

(Pasa a la sexta página.)

### La concentración del Frente de Juventudes en Madrid

El camarada Elola impuso los emblemas a los jefes de Centurias

Madrid, 1. — El delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola, impuso los emblemas de mando a los jefes de centuria que han cursado los estudios en el campamento de “Sancho el Fuerte” y después, pasó revista a los concentrados. — CIFRA.

### EL HOMENAJE DE España al CAUDILLO

Sobre la gran concentración de Madrid, vibró el clamor unánime de ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

EN SAN FRANCISCO EL GRANDE TUVO LUGAR UN SOLEMNE TE-DEUM  
Madrid, 1. — En el templo de San Francisco el Grande se ha celebrado a las once de la mañana un solemne te-deum para conmemorar el séptimo aniversario de la exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado.  
Fue presidido por el Gobierno en pleno, oficiando el obispo auxiliar de la Diócesis, doctor Morcillo, revestido de Pontifical y ayudado de canónigos

de la Santa Iglesia Catedral. La capilla de San Francisco dirigida por el maestro Garmendia, interpretó el te-deum del P. Alfonso. En la parte del Evangelio se situó el Gobierno por el siguiente orden: Ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana; presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; ministro de la Gobernación, don Blas Pérez del Ejército, general Asensio; de Marina, almirante Morano; Aire, general Vigón; Justicia, señor Aunós; ministro secreta-

Madrid, 2. — En el Palacio Nacional de F. E. T. y de las JONS, presidida por el Jefe del Estado y Jefe Nacional de la Falange se ha celebrado esta tarde, a las siete, la anunciada sesión por el pleno del Consejo Nacional.

Ante la fachada principal del palacio y a las seis y media, montó la guardia una compañía de honor del Regimiento de Infantería número dos, con bandera y banda; poco después frente a ellos formó asimismo una centuria de honor de la Jefatura Provincial del Movimiento de Madrid, también con bandera y música. En contraste con el colorido de los uniformes los altos mástiles colocados con gran profusión ofrecían en aquel lugar una gratísima impresión a los ojos de los espectadores que continuamente afluyen. Sucesivamente también fueron llegando los consejeros nacionales.  
Entre ellos, por ser su número tan elevado, recordamos en la información a los camaradas Rodrigo Vivar Llopart Tovar, director de la Escuela Naval de Marín; obispo de Madrid-Alcalá, alcalde de Madrid, Carlos Rein, Carrero Blanco, Pilar Primo de Rivera, Fermín Sanz Orrio, teniente general Dávila, general Rada, Antonio Riestra del Moral, generales Roa, Gonzalo Aymat, Millán Astray, tenientes generales Moscardó y Monasterio, almirante Bastarache, generales Alonso Vega y Rodrigo, camaradas Alfaro, Gutiérrez del Castillo, Laim Entralgo, Arias Salgado, Aparicio Valcárcel, Sancho Dávi-

la, fray Justo Pérez de Urbel, Rubio, Muro Fontana, La-porta, Elola y otros muchos.  
El ministro del Ejército llegó acompañado por el capitán general de la I Región Militar, señor Saliquet y por el gobernador militar de la plaza, señor Saenz de Buruaga.  
El general Moscardó iba acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Barcelona, camarada Correa Vegliosa.  
El gentío que aumentaba aún más su aglomeración, reconoció al defensor del Alcázar y le dedicó aplausos.  
Llegaron asimismo los ministros del Gobierno del Caudillo con el presidente y vice-

rio general del Partido, camarada Arrese; de Industria y Comercio, camarada Carceller; de Agricultura, camarada Frimón de Rivera; Educación Nacional, Ibáñez Martín; Obras Públicas, señor Peña. A continuación se situó el capitán general de la Región, señor Saliquet.  
En la parte de la Epístola ocuparon asiento los miembros de la Junta Política y los de la Mesa de las Cortes, por este orden, vicepresidente (Pasa a la tercera página.)

### “EL FARO” cumple hoy su noveno aniversario

A la inversa de otras manifestaciones de la vida, los periódicos no envejecen. Los periodistas pasamos, consumidos a veces en la llama flameante de la actualidad de cada jornada; pero el diario queda, remozado por nuestro esfuerzo, en cada amanecer. Un periódico siempre es joven, porque se alimenta de la última novedad adquirida y está en contacto siempre con las ágiles vibraciones de la calle. Servimos al público, pero antes, servimos a España y al Caudillo.

EL FARO cumple hoy nueve años. En este aniversario de nuestra fundación volvemos la vista atrás con el corazón en alto conscientes del deber cumplido; no quiere decir que estemos satisfechos, pues la medida de nuestro afán por servir a los lectores, no ha sido superada. Aunque muchas veces hemos tropezado con múltiples dificultades de índole material para la mejor confección de este diario, con nuestra mejor voluntad hemos procurado vencerlas y así seguiremos siempre en un deseo constante de superación.

Dentro de la compleja tarea de la Redacción, a donde afluyen en el deslizarse de las madrugadas, desde la amable noticia social de la localidad a la extensa información nacional o el llamativo sensacionalismo del extranjero, impera siempre un solo denominador común: nuestro españolismo, nuestra disciplina a los poderes constituidos, nuestra adhesión al Caudillo, férrea e inquebrantable.

Y que se nos perdone si hoy hablamos de nosotros. Son nueve años, a la sombra de esta vieja palmera africana, los que hoy cumple EL FARO. Nuestro propósito al señalar la fecha no es otro que reiterarnos desde estas columnas a todos los que hasta ahora nos vienen favoreciendo, y ratificar los gritos con fervor repetidos a través de nuestros aniversarios:

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Bajo la presidencia del Generalísimo SE REUNIO EL PLENO DEL CONSEJO NACIONAL DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Juró su cargo de consejero nacional el camarada Alfonso Esteban Guillemiz

(Pasa a la sexta página)

CUANDO EL RELOJ MARQUE LA

1 de la madrugada deberá retrasarse a 24 las

De acuerdo con la orden de la Presidencia del Gobierno de fecha ocho de septiembre el día de hoy, 2 de octubre, tendrá veinticuatro horas de juración o sea, que cuando los relojes marquen la una de la madrugada, deberán ser retrasados en sesenta minutos marcar las veinticuatro.

# APOLO

Hoy en sesión continua des de las 5.

Rey Soria Film presenta la extraordinaria superproducción de riguroso estreno.

## HUAPANGO

Una explosión tropical de música y carcajadas.

Una película nueva de gracia de emoción y de encanto, con sus canciones, danzas y costumbres folklóricas, en el ambiente tropical de Veracruz

## HUAPANGO

Un proceso cómico rebosante de graciosas situaciones.

También cuenta con la simpática PITA.

D. CUCO-EL SORDO y RE FUGIO. Los tres personajes más populares y graciosos que los harán desternillarse de risa.

No deje de ver hoy en APOLO

## HUAPANGO

La película de grandioso éxito. TOLERADA PARA MENORES

## VIDA RELIGIOSA

**SANTORAL DE HOY.** — 2 de octubre, sábado. — Los Santos Angeles Custodios; San Saturio, P. de Soria.

Es verdad católica, que todo hombre tiene un Ángel de su guarda, y que es su guía y sostén en las batallas contra el enemigo infernal y lo defiende también en los peligros temporales. Se cree también que toda familia, pueblo, ciudad, diócesis, región y nación tienen un Ángel de la Guarda.

En cualquier lugar en que te encuentres, en cualquier lugar oculto, ten reverencia a tu Ángel, y no te atrevas a hacer en su presencia lo que no osarías hacer delante de mí" (San Bernardo).

Oficio propio de los Angeles es cumplir con el divino querer; por lo tanto, el cumplimiento de los divinos Preceptos nos hará gratos a los Angeles y a Dios

Santos Angeles Custodios nuestros, defendednos en la lucha, a fin de que no perezamos en el día del tremendo juicio.

**MISAS PARA MAÑANA DOMINGO.** — Catedral: a las 8, 11 y 12, rezadas; a las 9 y 15, cantada.

Iglesia parroquial de los Remedios: a las 5 y 30, 8, 9 y 30, 11.

Iglesia parroquial del Sagrario (Virgen de Africa): a las 8 y 30, 10 y 15 y 12.

Iglesia de San Francisco: a las 7, 7 y 30, 8, 8 y 30, 9, 9 y 30, 10 y 11.

Iglesia del Valle: a las 8.

Iglesia de San Ildefonso (barriada del Príncipe): a las 11 y 30.

Iglesia de San José (barriada de Jadú): a las 10 y 30.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

**—HIJAS DE MARIA.** — Mañana como primer domingo del mes, celebrará la Asociación de Hijas de Maria, su misa mensual de Comunión general en la iglesia de San Francisco (Padres Agustinos).

**MES DEL ROSARIO.** — En la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, ha dado comienzo solemnemente el mes de Octubre, mes dedicado al Santo Rosario, con Exposición Mayor de Su Divina Majestad.

**—TRIDUO.** — En la misma iglesia dió ayer comienzo un solemne Triduo en honor de Santa Teresita del Niño Jesús.

**Anúnciese en EL FARO**

## Noticias varias

### VIAJEROS

Hoy marcha a Málaga, don de ha sido destinado, como jefe provincial de los servicios de Puericultura del Estado, el médico don élix Garcia Palacios, que hasta hace poco ha venido desempeñando el cargo de jefe de dichos servicios en esta plaza y el de puericultor del centro de Alimentación Infantil de "Auxilio Social".

Deseamos a tan buen amigo muchos éxitos en su nuevo cometido y un feliz viaje.

De la Península regresó el maestro municipal de la barriada del Príncipe Alfonso, don Juan Rivas Lara. Bienvenido.

### ENHORABUENA

Se la enviamos muy sincera a la señorita Soledad Delgado Matres, que ha obtenido brillantes notas en los exámenes celebrados en estos días y el Conservatorio Oficial de Música y Declamación.

### NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de don Saturnino Rico Mayo, nacida Rosario Gos de Caneba.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

### EXAMENES

En los exámenes de ingreso en el Bachillerato, última mente celebrados en el Instituto Hispano-Marroquí ha aprobado con brillantes notas, el niño Luis José Claudio. Nuestra enhorabuena.

Con brillantes notas aprobó el 2.º año del Bachillerato, en el Instituto Hispano-Marroquí, el estudioso niño Paquito Pascual Jiménez.

Reciba nuestra felicitación.

## Donativos a un productor

En el despacho oficial de la Alcaldía le fué entregada ayer por la tarde una canastilla completa primorosamente confeccionada por la Sección Femenina de la Falange y una cartilla de ahorro escolar del Monte de Piedad de esta plaza con una imposición de doscientas cincuenta pesetas, al productor Luciano Martín Escobar y su esposa, padres del niño Luciano Martín Nieves, que nació el día 18 de julio del año actual.

El importe de dicha canastilla, por un valor de setecientas cincuenta pesetas y la referida cartilla, ha sido regalada a este niño por la Junta Municipal de Larache la que delegó en el ilustrísimo señor alcalde de esta ciudad.

La entrega la hizo en representación del señor alcalde el gestor municipal don Joaquín Matías González, comisionado por la Alcaldía para este asunto.

El matrimonio Martín-Nieves, agradeció mucho el obsequio, resultando el acto dentro de su sencillez, muy conmovedor.

## FUNERAL

Por el alma del que en vida fuera coronel de Ingenieros y director técnico de la Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta Ilmo. señor don José Mollá Noguero, tuvo lugar el pasado día 30 un solemne funeral en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa.

El templo se hallaba repleto de fieles, que testimoniaron así una vez más a los desconsolados familiares del finado, el general sentimiento de pesar que ocasionó su muerte.

Nuevamente nosotros desde nuestras columnas, hacemos patente nuestro sentimiento por esta sentida pérdida, a la vez que elevamos a Dios una plegaria por el alma del finado.

## Espectáculos

En APOLO: "Huapango". — "Huapango" es una película mejicana, una cinta más con todo el exótico folklore de aquel país: sus pegadizas canciones, sus danzas, sus huapangos. La trama es corriente, por que la cinta, más que nada, se ha hecho siguiendo el camino de todas las películas que nos llegan de allí y han sido realizadas con el exclusivo fin de mostrarnos el tipismo mejicano.

"Huapango" tiene una linda fotografía, aun cuando está deficiente de sonido. La interpretación, a cargo de nuevas figuras del cinematógrafo mejicano, es buena. "Huapango" para los aficionados a las canciones, tiene muchos metros dedicados a esa música que tanto se ha popularizado en España, más que nada por razones etnográficas. —J. D.

# HOY en CERVANTES

Un programa apto para menores. Chamartín presenta a

## RONALD COLMAN

en la extraordinaria superproducción en español

## Si yo fuera rey

secundado admirablemente por FRANCES DEE BASIL RAYBONE

## Si yo fuera rey

la verá usted más de una vez por lo fastuosa e interesante. Completa el programa el NO-DO 39-A.

En el CERVANTES: "5 revoltosas".

"Cinco revoltosas" es una película divertida. El público sigue el desarrollo del film con toda atención porque se ha logrado una cinta amena.

Está dirigida con habilidad, la fotografía es nítida y la interpretación muy ajustada a la otras buenas características de la película, hacen de "5 revoltosas" una película amable.

Se aplaudió el estreno del "Cervantes" y el espectador consiguió entretenerse, que es de lo que se trata.

L. U.

## ¡GANFOLINA! ¡GANFOLINA! ¡GANFOLINA!

### CONTRA LA POLILLA

¡Librese usted este invierno de preocupaciones! En primavera se alegrará al ver su guardarropa intacto.

Uso igual que naffalina

## DROQUERIA UNIVERSAL

General Yagüe, 12. - Teléfono 182.

Ventas al por mayor y menor

## A NUNCIOS BREVES CLASIFICADOS

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

### Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio de 80 por ciento del señalado en la tasa

SE VENDE máquina escribir carro grande y tra de oficina. Queipo de Llano 2.

SE VENDE un piano, Plaza Ruiz 9, segundo.

SE VENDE coche "taxi", Informes bar "Cante Escuchao".

POR NO poder atenderlo se traspasa el "Bazar Callejitos" edificio de la Aduana. Razón: Plaza Abastos Vieja, 21. Ceuta.

### Alquileres

VENDO radio moderna toda onda y coqueta moderna precio módico. Independencia 49

SE ALQUILA habitación para uno o dos amigos, con pensión o sin ella. Razón esta Administración.

### Varios

CORREOS, Telégrafos, Auxiliares, Protectorado, Cursos Capacitación, Carreras especiales, Preparación completa en el Colegio de los PP. Agustinos. Matrícula de 7 a 9 tarde.

## ATENCION

Pan bueno y bien elaborado. Inscriba sus cartillas en la Panadería Lancha, sita en la calle Correa, 3. Teléfono 329.



## Auxilio Social

MAÑANA DOMINGO CUESTACION DE "AUXILIO SOCIAL".

El emblema de esta cuestación es: "LOPE DE VEGA".

Se recuerda al público la obligatoriedad del uso del emblema y a los propietarios de salas de espectáculos, cines, bares, cafés, restaurantes, confiterías, cantinas y establecimientos similares, que están en vigor las disposiciones gubernativas que establecieron y regulan estas cuestaciones, y que en su virtud serán sancionados los contraventores.

Las oficinas de la Delegación Provincial de "Auxilio Social", calle Queipo de Llano, número 2, estarán esta tarde y mañana domingo abiertas para la adquisición de emblemas, consultas etc.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 2 de Octubre de 1943. El Delegado Provincial

Drogas industriales. - Ácidos clorhídrico, nítrico y sulfúrico comerciales y puros. - Amoniaco 16 y 22 grados y sus sales. - Pinturas, barnices, secantes, anilinas, goma laca sintética. - Aceite linaza puro, aguarrás, etc., etc.



## "Drogueria Universal"

General Yagüe, 12 Teléfono, 182

Ventas al por mayor y menor

Alcohol 95 y 96 grados. - Algodón, vendas y gasas hidróficos. - Herboristeria. - Aguas minerales. - Guantes y bolsas de gomas. - Feringas. - Agujas. - Cánulas. - Profilácticos. - Desinfectantes. - Apositos femeninos. - Insecticidas, etc.

EDITORIAL

España ante el CAUDILLO

Con el pueblo madrileño toda España ha vibrado ante el nombre del Caudillo, en el séptimo aniversario de su exaltación a la primera magistratura del Estado. Los españoles todos que han depositado su fé absoluta en la persona del Generalísimo, han vuelto a ratificar en la fecha de ayer la expresión de su confianza, de su adhesión y de su amor al Caudillo Franco.

Pero sobre todo, entre el pueblo de Madrid apasionado en magnífico fervor, traducido en clamores de interminable entusiasmo, está la rotunda manifestación de las juventudes nacionales, esas Falanges Juveniles de Franco —flechas, cadetes y pelayos— que han acertado a sellar la jornada con la alegría sana de sus boinas rojas agitadas al aire.

Son la esperanza y la seguridad del mañana, ha dicho y ha repetido el Caudillo, refiriéndose a las mejores formaciones de nuestra Falange. Y luego, dirigiéndose ayer tarde a esas maravillosas juventudes de España que le escuchaban, aconsejó el Generalísimo no hacer caso de comentarios ni rumores. "No habléis de los hombres—dijo— porque no vale la pena". "Muy pronto llegará la hora del relevo".

Porque de los muchos hombres que todavía no acaban de comprender a España —agregamos nosotros—, de los que no saben utilizar el nombre de España más que para su afán de lucro y sus inconfesables ambiciones, los que oponen los sagrados intereses de la Patria a sus mezquinos intereses personales y a sus egoísmos, de esos más vale no hablar. Con el desprecio es bastante. Esta Juventud nuestra tan solo ha de esperar que le llegue su hora de relevar para el mejor servicio de España.

Y entre tanto, lo mismo que después, y siempre, con nuestro Caudillo por guía y con ductor, no hemos de hacer sino interpretar fielmente las consignas de su voz, al pie de la disciplina, en la seguridad completa de que una vez más, la victoria política, la victoria de la paz, como antes la de la guerra, será con nosotros.

La entrevista de Eisenhower y Badoglio en Malta

Estuvieron presentes Alexander, Cunningham y otros destacados mandos

Cuartel General aliado de Africa del Norte, 1. — En la entrevista celebrada en Malta por Eisenhower y Badoglio estuvieron presentes Alexander, el almirante Cunningham, jefe naval del Mediterráneo mariscal del Aire, Tedder, jefe de las fuerzas aéreas del Mediterráneo Mac Millán y el ministro residente británico en Africa del Norte. El motivo principal de las discusiones ha sido el estudio de los métodos que hacen más eficaz el esfuerzo militar italiano contra el enemigo común. — EFE

Las Campanas El mejor de todos. Tueste diario. ALMACENES M. GARRIGON TETUAN

NUESTRA HORA DE AGRADECER

Algunas veces las ciudades como los hombres necesitan también dar las gracias. Ceuta siente que ha llegado su momento de agradecer. No hace mucho la ciudad ha recibido una nueva prueba de la profunda y constante atención que a sus problemas de toda índole, dedica S. E. el Alto Comisario, y un periódico puede servir maravillosamente para este propósito noble de correspondencia y de gratitud.

Aunque ya hemos hecho resaltar la esplendidez de un donativo como este último de 500.000 pesetas para una Escuela de Artes y Oficios, no ha dejado de ser actualidad primordial que no hemos olvidado en el afán por recoger la noticia del día que es la fundamental obligación de todo Diario, pero le resta hoy a nuestra Prensa de Marruecos y particularmente a esta de Ceuta, glosar el hecho e insistir sobre él, poniendo sobre la magnificencia del gesto, no elogios a la cifra ni a la intención que está por encima de ellos, sino a la labor, a la continuidad de esa tarea serenamente emprendida con aliento y sin desmayos pese a la dificultad del momento, por la Alta Comisaría del General Orgaz.

Siempre fué principal anhelo de S. E. el Alto Comisario dotar a las poblaciones de Marruecos de aquellos organismos profesionales y técnicos que hicieran posible enseñar a la juventud y ponerla en condiciones de que un día pudiera poner tación. Y de una manera especial la infancia; esa infancia desvalida y necesitosa a la que S. E. el teniente general don Luis Orgaz Yoldi ha dado desde su puesto de gobierno tantas pruebas eficaces de que no la olvida en su corazón.

El donativo que permite a Ceuta afrontar definitivamente este grave problema de la Enseñanza, no es el hecho aislado y sin conexiones que inspiran generosos deseos sino la continuación de aquella política clarividente que sentó con firmes bases la institución de las cartillas del ahorro escolar y que una vez más ha sido ahora confirmada.

He aquí nuestro comentario en la serenidad. Ni demasiado tarde ni demasiado pronto a la hora justa en que nos lo pide el gesto que directamente ha de repercutir sobre Ceuta, cuando desaparece el apasionamiento y queda solo el recuerdo de la obra bien hecha cuando pasa el júbilo y queda solo la gratitud; ese eterno agradecimiento de bien nacidos que es para nuestra Fidelísima Ciudad, su más alto timbre de gloria.

Envío: A quien hace posible que se pueda pensar en abrir cauces de trabajo y de paz en las almas jóvenes que sueñan con ganar el pan en la alegría de una tarea fecunda, para bien de Marruecos y mejor servicio de España.

EL FARO

El homenaje de España al CAUDILLO

(Viene de la primera) general del Movimiento, camarada Mora Figueroa; vicesecretario de Servicios, camarada Valdés; de Educación Popular, Arias Saigado; de Obras Sociales y Delegado Nacional de Sindicatos, Sanz Orrio; delegada de la S. F., Pilar Primo de Rivera; Frente de Juventudes, Elola; Sanidad, Aznar; vicepresidente de las Cortes, Alfaro; director del Instituto de Estudios Políticos, Castiella; vicepresidente segundo de las Cortes, Carrero Blanco y secretarios, marqués de la Valdavia, Rivero y Pagoaga.

El templo estuvo dividido en cuatro sectores, en el primero de los cuales se situaron el presidente del Consejo de Estado, señor Callejo; el presidente del Tribunal Supremo, Clemente de Diego; teniente general Castro Girona, en funciones de presidente superior de Justicia Militar; presidente del Tribunal de Economía Nacional, señor Suances; jefe del Alto Estado Mayor, teniente general Dávila; gobernador militar, general Saenz de Buruaga; gobernador civil y jefe provincial, presidente de la Diputación, alcalde, director general de Seguridad, rector de la Universidad Central, Fiscales de los Tribunales Supremo y de Justicia Militar. En el sector del centro se situó el Cuerpo Diplomático presidido por el decano, Nuncio de S. S. monseñor Cicognani. A continuación el teniente general Moscardó, generales Martín Alonso Vega, Borbón, Rada, Ungría, La Llave, Uguet Barroso, Millán Astray, García Valiño, González Gallarza, Martínez Herrera, Gonzalo Victoria, Rodrigo y representaciones de las Casas Militar y de S. E. el Jefe del Estado.

En otro sector se situaron los procuradores y consejeros nacionales, miembros del Consejo de Estado, Diputación, Ayuntamiento, pleno del Consejo de la Hispanidad, presi-

dente y miembros de las Reales Academias.

En el cuarto sector estaban el subsecretario y directores generales de los distintos Departamentos ministeriales. El resto del templo estuvo ocupado por representaciones de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, personal de los ministerios, secretaria general del Partido, clero parroquial y regular.

El templo aparecía espléndidamente engalanado e iluminado.

Al terminar la ceremonia las autoridades y jerarquías se trasladaron al Palacio Nacional a cumplimentar a S. E. el Jefe del Estado. — CIFRA. EL FRENTE DE JUVENTUDES SALE DE SUS CAMPAMENTOS

Madrid, 1. — A primera hora de la tarde comenzaron a salir de los campamentos de Chopera y de la Casa de Campo los flechas y cadetes que habían de asistir a la gran concentración y desfile ante S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo Franco en la plaza de la Armería. A las tres de la tarde ya se hallaban formados en el lugar de la concentración los 9.720 camaradas de las Falanges Juveniles de Franco que representan a todas las provincias de España, en cuatro columnas de cinco bloques cada una, los cuales estaban integrados por 426 camaradas. En los dos primeros bloques del centro formaban los flechas navales y montañeros. Los camaradas de Madrid componían cuatro bloques que se situaron a continuación de los montañeros.

Palma de Mallorca formó con las provincias de Orense, Pontevedra, Guadalajara y Salamanca. Gran Canarias con las de Jaén, Tarragona, León y Oviedo.

Santa Cruz de Tenerife, con Badajoz, Cádiz, Zaragoza y Palencia.

Cerraban esta formación dos bloques de ciclistas. Mientras tanto una inmensa

muchedumbre se había estacionado en los alrededores del Palacio Nacional para presenciar el acto y sumarse al homenaje que las Falanges Juveniles de Franco tributan al Caudillo en la fecha del séptimo aniversario de la exaltación de la Jefatura del Estado. — CIFRA.

MIENTRAS LAS FALANGES JUVENILES DESFILAN, EL CAUDILLO ES ACLAMADO POR LA MULTITUD

Madrid, 1. — A las cuatro y media llegó al Palacio Nacional el Jefe del Estado, que venía acompañado de su esposa y en otros coches le seguían los jefes de las Casas Civil y Militar.

El público llenaba por completo la calle de Bailén hasta la plaza de España y plaza de Oriente y prorrumpió en gritos ensordecedores de ¡Franco! Franco! ¡Franco! que duraron largo rato.

En un salón de Palacio esperaban a S. E. el Gobierno, en pleno, el presidente de las Cortes y numerosas autoridades y jerarquías.

En la tribuna emplazada frente a Palacio, esperaban el subsecretario de la Presidencia, el vicesecretario del Movimiento, los directores generales y las autoridades civiles y militares.

A las cinco menos cuatro apareció en el balcón central del Palacio Nacional S. E. el Jefe del Estado que vestía un traje de Jefe Nacional del Partido, acompañado del Gobierno en pleno y del presidente de las Cortes.

Las banderas del Frente de Juventudes tocaron el himno "Alerta" la Juventud". Todos los camaradas de las Falanges Juveniles saludaron al Caudillo, agitando al aire sus boinas rojas. El clamor de la multitud ahogaba las marchas de las banderas. El clarín, dió un toque de silencio y entonces, todos los camaradas cantaron el himno de Falanges, al final del cual dió los

gritos de rigor el Jefe del Estado.

Al retirarse el Caudillo se reprodujeron las aclamaciones que duraron largo tiempo, mientras los camaradas de las Falanges Juveniles lanzaban al aire sus boinas.

Se inició el desfile por la calle de Bailén hacia la plaza de España, entre las incesantes salvas de aplausos de la muchedumbre.

Los flechas y cadetes marchaban en columna, con bloques de diez y ocho de frente y de diez y siete en fondo. Iban en primer lugar los ciclistas, seguidos de los flechas navales y montañeros y a continuación, el resto de los camaradas.

Al aparecer el Caudillo en el balcón de la calle de Bailén, desde donde presenció el desfile, fué saludado con una estruendosa ovación, que se prolongó hasta que terminó la marcha de las Falanges Juveniles, entre los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Con el Jefe del Estado presenció el desfile el ministro secretario general del Partido y los miembros del Gobierno, presidente de las Cortes y desde otra tribuna lateral presenciaron el desfile la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco con su hija María del Carmen Franco Polo.

La multitud creció en unos momentos hasta el punto de hacer imposible el tránsito por la calle de Bailén, la plaza de Oriente y vías adyacentes.

Todo el tiempo que duró el desfile se oía el clamor ininterrumpido de los vitores a Franco, pronunciados por la multitud enardecida.

Durante su marcha, las Falanges Juveniles de Franco interpretaron canciones.

En la plaza de España, se efectuó la dislocación de las fuerzas.

Los camaradas marcharon a sus campamentos respectivos. — CIFRA.

REDENCION DE PENAS POR EL DIA DEL CAUDILLO

Madrid, 1. — Para solemnizar el Día del Caudillo, el Patronato Central de nuestra Señora de la Merced para la redención de penas por el trabajo ha acordado la concesión de quince días de redención extraordinaria a los reclusos y otros quince en conmemoración de la festividad de Nuestra Señora de la Merced.

El Patronato ha comunicado a todas las prisiones de España a los reclusos septuagenarios su liberación, acordada por decreto de la presidencia con motivo del Día del Caudillo

Se ha comunicado también a los familiares que se hagan cargo de ellos, no permitiéndose la reincarceración de estos sin que los familiares los recojan. Los septuagenarios de más edad, carentes de familia, permanecerán en régimen especial de comida y enfermería, gozando de la máxima libertad hasta que sean ingresados en Asilos donde serán debidamente atendidos. — CIFRA.

UN MENSAJE DEL ALCALDE DE SEVILLA AL JEFE DE LA CASA CIVIL DEL GENERALISIMO

Sevilla, 1. — El alcalde ha transmitido un mensaje al jefe de la Casa Civil S. E. el jefe de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado en el que dice:

"Ruego transmita a S. E. en nombre de Sevilla y de esta Corporación que me honro en presidir, nuestra felicitación, al mismo tiempo que nuestro profundo agradecimiento y adhesión. — Firmado, Ibarra, Alcalde". — CIFRA



# Deportes



## El equipo del "Ceuta" aficionado jugará con el integrado por funcionarios del Ayuntamiento

Parece ser que ya se llegó a un acuerdo. El equipo de aficionados del Ceuta hará su presentación en la mañana del próximo domingo enfrentándose al excelente cuadro integrado por funcionarios del Ilustre Ayuntamiento que ya también comenzó su preparación a fin de participar en el próximo Campeonato de Empresas y Entidades Oficiales.

El partido tendrá lugar a las 11 de la mañana y servirá para que Alfonso Rey pueda apreciar la forma de sus nuevos discípulos todos ellos jóvenes promesas del fútbol local.

Mañana es posible que sea más amplio en detalles, ofreciéndole al lector, caso de ser posible, las probables formaciones de ambos adversarios.

## De Toledo a Lisboa en piragua

Toledo, 1.—En seis piraguas han salido esta mañana hacia Lisboa por el río Tago doce estudiantes del SEU de Madrid, al mando del capitán Luque.

Se proponen llegar a la capital de Portugal el día 29 de octubre.

El recorrido consta de 13 etapas.

Presenciaron la salida el delegado nacional del SEU, camarada Valcárcel, el gobernador civil de la provincia, Casanova y el jefe provincial del Movimiento. — CIFRA.

## TRASPASO

Habiéndose traspasado el establecimiento de bebidas, sito en la calle de Jáudenes, 23, propiedad de don Rafael García Marín a don Victoriano Salas Bernal, se pone en conocimiento de todos los acreedores que pudiera tener el citado establecimiento que en un plazo de 8 días a partir de la fecha de publicación del presente aviso, pueden pasar por Jáudenes, 21, para hacer efectivos sus cobros. Finalizado este plazo, su nuevo dueño se hace irresponsable a todo pago.

Ceuta 24 de septiembre de 1943.

**AMAYA**  
TINTORERIA  
Teñidos y limpieza en seco  
Tel. 488 y 866 CEUTA

**Academia Navarro**

CENTRO DE ENSEÑANZA MEDIA LEGALMENTE RECONOCIDO A TENOR DE LO DISPUESTO EN LA O. M. DE 20 DE SEPTIEMBRE DE 1938 Y DISPOSICIONES COMPLEMENTARIAS

Los alumnos matriculados en este Centro pueden obtener en él la suficiencia de INGRESO Y DE LOS SIETE CURSOS DE BACHILLERATO.

Hasta el 30 de septiembre queda abierta la matrícula. Horas de inscripciones de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

LA DIRECCION

## Los modestos se preparan

Lo que nos dice el presidente de la Juventud Balompédica C. F. de Tetuán

Próximamente a comenzar los Campeonatos Regionales, en los cuales ha de participar el novel equipo de la Juventud Balompédica, he abordado en plena calle a José María Irujo, el excelente aficionado y antiguo jugador de fútbol, que en la actualidad preside la Directiva de este equipo.

Enterado de mi propósito, con su proverbial amabilidad va contestando una a otra todas las preguntas que le dirijo y he aquí lo que me dice:

—Este año la Juventud Balompédica es el equipo filial del Atlético de Tetuán y como es lógico contamos con la protección de este equipo, el cual por su parte sale beneficiado ya que en un momento dado puede disponer de un conjunto de muchachos jóvenes que cuando adquirieran la madurez necesaria pueden llegar a ser los titulares del conjunto colchonero.

La directiva está compuesta por los aficionados locales don Francisco Saura, don Francisco Concepción, don Ángel Morgado, don Vicente Martín y don Luis Delgado, de los cuales espera mucho la afición local.

Desde luego tanto la directiva como los socios de nuestro equipo son completamente independientes de los del Atlético, pero por ser yo vocal de esta última directiva ambas mantienen un estrecho contacto.

El equipo cuenta en la actualidad con dieciséis jugadores, todos ellos de una gran juventud y grandes condiciones para llegar a ser figuras, apuntamos:

Porteros: Morgado, Bermúdez y Vizuete.  
Defensas: Ciudad, Carlos y Montes.  
Medios: Lázaro, Casanovas, Errandonea y Soto.  
Delanteros: Felipe, Said, Gámez, Salvatierra, Manolo, Muñoz y Dávila.

Además de estos la Directiva sigue gestionando el fichaje de algunos más, y cuya firma está supeditada a la categoría en que milita nuestro equipo.

Dado lo modesto de nuestro conjunto, nuestras aspiraciones son por el momento el ascenso a Primera categoría Regional que tan cerca tuvimos el año pasado y que por mala suerte no pudimos conseguir.

—¿...?

—Prepara a nuestras nubes el antiguo jugador del Atlético, Otilio, que tantas tardes de gloria dió a los colores blanquirosos.

—¿...? —Sierto tener que manifestar que muy mal, ya que la ayuda que el aficionado tetuán presta a los modestos es casi nula. Los partidos de segunda categoría son presenciados por escaso público y las taquillas no producen ni siquiera para los gastos de equipación.

Nos despedimos con un fuerte apretón de manos del buen amigo y esforzado deportista y antes de marchar me ruega que desde las columnas de EL FARO haga llegar un cordial saludo a la afición de Ceuta, así como a las directivas de los conjuntos modestos de dicha plaza, con los cuales ha de competir este animoso equipo. — ROGE.

## Solución al crucigrama anterior

HORIZONTALES. — 1: Im (Al revés). Os. — 2: Unas Al revés. — 3: Indeterminar. — 4: Ries. Así. — 5: Ofi. Par. Mi. — 6: El. Aro. — 7: CL. Creas. — 8: Ata. Culpas. — 9: Así. Rutilla. — 10: Sublimizarán. — 11: Alea. Ario. — 12: Es. Ad (Al revés).

VERTICALES. — A: Ir. As. — B: Unió. Asua. — C: Indefectible. — D: Maesilla. Ies. — E: St. La. — F: E. P. Co. M. — G: R. A. Ruri. — H: Am (Al revés). Realuz. (Al revés) — I: Ori. Raptará. — J: Senamo (Al revés). Dirias (Al revés). — K: Casi. — Slac. — L: Al. An.

## Hospital Militar de Alcazarquivir

Hasta las doce horas del día CATORCE del próximo mes de Octubre, se admiten ofertas en este Establecimiento, para la compra de artículos necesarios al mismo en las cantidades y condiciones que pueden conocerse en la Administración de este Hospital. Alcazarquivir 30 de septiembre de 1943.

(Ilegible)

**Clases particulares**

Ingreso en la Academia General Militar Naval y del Aire.

Preparación intensiva para Oficiales provisionales. Primeros cursos de las Facultades de Ciencias y Farmacia.

Ingreso en Escuelas de Ingenieros, Aparejadores y Ayudantes.

Las clases comenzarán el día 4 de Octubre.

Marticula de 7 a 9 tarde en General Franco n.º 14.

Anunciese en "EL FARO" Diario de la mañana

## EPI NO RENOVÓ SU FICHA POR EL VALENCIA

De no llegar a un acuerdo con dicho club se retirará del fútbol

450.000 pesetas lo solucionarían todo

La ausencia de Epi, el gran extremo donostiarra e internacional, de las filas valencianistas no ha escapado al aficionado. Este vive pendiente del más insignificante traspaso, de la menor lesión, de las idas y venidas de directivos y de las alineaciones de cuantos equipos participan en los torneos. Y un caso como el de Epi no podía pasarle desapercibido.

¿Por qué no figura el donostiarra en el extremo de la "eléctrica" valenciana?

Un semanario alicantino llegado a nuestras manos se afana por aclarárnoslo. En sus páginas centrales y con titulares a toda plana recoge el sensacional rumor:

"450.000 pesetas por la ficha de Epi. De no llegar a un acuerdo con el Valencia, se retira del fútbol!"

Adentrado ya en el fondo del "caso", el citado semanario confiesa:

—¿Qué condiciones exige Epi al Valencia?

—No. Epi no exige nada por su voluntad. Es que le exigen a él que exija. Y claro, el muchacho se encuentra entre la espada y la pared.

Pero bueno, ¿quién le exige? ¿Acaso el Sabadell u otro club que le ha hecho fantásticas proposiciones, y Epi, en igualdad de condiciones ficha por el Valencia, mas no siendo así ficha por quien más le convenga económicamente?

—Ni de eso se trata. Epi, por otra parte, de no jugar en el Valencia al no renovar su firma, quedaría retenido por el club de Castellón. Y según él ha declarado que de no firmar aquí, se retirará del fútbol y no jugará más.

—¡Atíza! ¿Pero tan grave es la cosa?

—Bastante. Epi es tan buen futbolista como buen hijo. Y así como sabe acatar la disciplina, de los campos de juego, sabe también obedecer las órdenes recibidas de su padre.

Comprendimos perfectamente. Y queriendo ser más claros, preguntamos la cantidad que se pedía al Valencia por la renovación del contrato de tuvo que esforzarse demasiado en recordar pues la cifra es de las que se quedan fácilmente impresas en la memoria.

—Pues nada menos que 450.000 pesetas, o lo que es igual ¡¡¡noventa mil duros!!! Cerca del medio millón de pesetas.

—¡Pero eso es un disparate!

Suponemos que por esa suma se obligaría a jugar toda su vida por el Valencia ¿no?

—Nada de eso. Solo por tres temporadas.

De cuanto naya de verdad sobre este asunto no podemos hacernos complices. Pero es indudable que los "razonamientos" expuestos por el padre del excelente jugador deben ser de un gran peso cuando el Valencia se apresta a prescindir de sus servicios y no dá con esa solución que lleve emparejada el retorno a sus filas del notable extremo internacional.

El tiempo dirá en qué queda esto. Por que hasta ahora no vemos un sí es cierto cuanto cuanto se dice, ni un no rotundo que desmienta la precedente información.

## Disposiciones oficiales

### Se fijan los precios del trigo para la campaña 1944-45

Madrid, 1. — El Boletín Oficial del Estado publica:

Agricultura: Decreto fijando los precios del trigo y demás productos intervenidos por el Servicio Nacional del Trigo, que regirán durante la campaña 1944-45 y el régimen de recogida de estos productos.

El precio base del quintal métrico de trigo será de 84 pesetas para el caudal, con un peso por hectolitro de 77 kilogramos.

Presidencia: Orden dictando normas para la confección del proyecto de presupuestos generales del año 1944.

Administración central: Industria y Comercio. — Comisaría general de Abastecimientos y Transportes. — Circular número 406, disponiendo de la libertad de circulación y contratación del precio de la carne. — CIFRA.

**José M. Borrás e Hijos S.L.**

Almacén de vinos, aceites y alcoholes.

Fábrica de aguardientes.

Calvo Sotelo, 20.

Torrefacción de cafés.

## Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

**PRODUCTOS DE BELLEZA MARTENS**

Tratamientos completos en

**"Perfumería Vicente Martínez"**

MELILLA - CEUTA - TETUAN

**UNDERWOOD** Academia de Mecanografía  
PRECIOS ECONOMICOS  
Almacén de música

**M. Fernández Benitez S. L.**

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

# ALGECIRAS AL DIA

## ARISTA DE LA CIUDAD

**El deporte de la raqueta**  
El tenis, es el juego en sí, que más agilidad y elasticidad ha desarrollado en el hombre o en la mujer ya que son los dos sexos los que lo practican. Hay armonía, medida exacta, una suavidad que llega a veces a ser deliciosa. Estamos viendo en el día de hoy y lo seguiremos viendo durante otros dos más, el campeonato que se celebra en las pistas del Cristina y podemos apreciar todo esto que anteriormente dejamos expuesto. O sea que a la técnica y el talento para desarrollar una jugada maestra, se une ese sentido artístico y puro, que es difícil de encontrar en cualquier otro deporte. Creemos sinceramente que es el tenis un deporte que se debía hacer asequible a todas las clases sociales, a que por todos sería fácilmente practicable. Esta idea la lanzamos y sería digno de anotar en nuestros columnas, la inauguración, patrocinada por ejemplo por Educación y Descanso, de un campo, con varias pistas de tenis.

## FIESTA ARTISTICA

Como se había anunciado, en la tarde del miércoles y a las seis tuvo lugar una agradable fiesta en los salones del Hotel Cristina. Esta fiesta tenía un carácter íntimo y por esto, asistió un selecto círculo de personas, que con gran interés y complacencia, presenciaron el desarrollo de todo el programa que se había preparado meticulosamente. No vamos a anotar nombres de asistentes para no incurrir en lamentables olvidos que seríamos los primeros en reprocharnos, ni tampoco vamos a ir haciendo una relación detallada y personal de todos los "desinteresados artistas", que pusieron de manifiesto sus condiciones. En términos generales, vamos a decir que todos se superaron asimismo, intentando hacer más distraída e interesante su actuación. Por tanto, hemos de dedicar a todos nuestra más sincera y efusiva felicitación, al mismo tiempo que les expresamos nuestro más sincero deseo de poder, en otra reunión, aplaudirles de nuevo al mismo tiempo que nos recreamos contemplándoles y escuchándoles.

La Junta rectora del Apostolado de la Oración, puede estar satisfecha del éxito obtenido por la organización de esta fiesta, de las que nos alegraríamos bastante, que se repitieran otras.

## EL CAMPEONATO DE TENIS

Entre los muchos inscriptos que hasta la fecha hay para participar en los campeonatos de tenis de carácter internacional se encuentran los siguientes:

Señores J. A. Rafael y Amalia Echevarrieta; señor López Tapia, todos de Cádiz.

Señores Durán y Herrero, del Puerto de Santa María. Este último tuvo una actuación destacadísima el pasado año.

Señores Villapadierna, Carlos y Ernesto Hafner, y José Mowbray, de Málaga.

Don José Picardo, de Jerez de la Frontera, con algunos otros más de la misma población, pero cuyos nombres aún no sabemos.

Señores Cohen, Maxo, Bendayan de Tánger, y probablemente algunos de la zona francesa.

Señores Cooper, Canillas Coppello, Amrstrong y Langdon, de Gibraltar.

Se espera asimismo una selecta representación de Sevilla.

Algeciras tendrá una adecuada representación femenina integrada por las señoritas María Luisa y Milagros Cervera, Faviola Larios, Juanita Guerrero y Ursula Muro.

Estos son en líneas generales los nombres de los participantes en estos campeonatos.

De algunos de ellos ya se tienen referencias y otros han actuado en diferentes ocasiones en Algeciras, mostrando su valía y dominio absoluto sobre el tapiz blanco. Cabe por tanto esperar que el desarrollo del campeonato, sea sumamente interesante.

## Da comienzo el campeonato

En las pistas del Cristina y como estaba anunciado, dió comienzo en el día de hoy el IV campeonato de tenis internacional. Lo dirigen jueces de signados oportunamente por la Federación. Asiste bastante público, que sigue muy interesado las incidencias de los encuentros.

## DE FUTBOL

Aún no sabemos el equipo

que se desplazará a Coria el próximo domingo. En el día de hoy nos entrevistaremos con el entrenador del mismo y si este nos comunica la alineación, inmediatamente la pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

## DE ENSEÑANZA

### Apertura de curso

Como habíamos anunciado, el sábado día 2 a las 11 y treinta de la mañana, en el edificio del Instituto de Enseñanza Media tendrá lugar el solemne acto de apertura del curso 1943-44, asistiendo al mismo todas las autoridades. Mañana (D. M.) daremos amplia información de este acto académico.

## REGISTRO CIVIL

### Nacimientos

José Luis Jiménez Abalos, Mercedes Salas Núñez, M.<sup>a</sup> del Carmen Galán Villalta, María Rojano González, Antonio Santiago Fernández, Juan Santamaría Gómez, Antonio Ortega Mata, Varones, 4 y hembras, 3.

### Defunciones

Manuel García Monfillo, de 75 años, natural de Algeciras (Cádiz); Angela Martín Ríos, de 2 meses, natural de Algeciras (Cádiz); Angustias Pardo Pareja, de 4 meses, natural de Algeciras (Cádiz); Juan Villalobos Cuenca, de 79 años, natural de Benamargosa (Málaga).

ga). Pedro Pastor Rives, de 42 años, natural de Alicante; Isidro Muñoz Gómez, de 10 años, natural de Jimena de la Frontera (Cádiz). Total de defunciones, 6.

## Matrimonios

Mariano Cantalapiedra Calvente con Consuelo Sevilla Romero.

## Resumen

Nacimientos 7; defunciones, 6 y matrimonios, 1.

## CARNET DE LA VIDA LOCAL

### Neerológica

Ha fallecido la señora doña Isabel Bazo, tía de nuestros particulares amigos don José García Bazo y don Gregorio Castro. Era la finada persona muy querida y respetada por todos, dado el carácter de su bondad y trato afable, para todos cuantos la conocían. El acto de conducción de su cadáver al cementerio en la tarde de ayer, constituyó una sendísima manifestación de duelo, en la que estuvieron representadas todas las clases sociales. A sus familia-es, enviamos desde estas columnas el más sentido pésame por la irremediable desgracia, deseándoles mucha resignación.

## R. Montilla.

## DELEGACION LOCAL DE CIEGOS

El número premiado en el sorteo del día 30 es el 311.

## CARTELERA

¿ APERTURA ?  
¿ CASINO CINEMA ?

# INFORMACION DE TETUAN

## Los actos conmemorativos del Día del Caudillo

### Recepción en la Alta Comisaria

A la una de la tarde se celebró en la Residencia—salón del trono— una brillante recepción con motivo del aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado Español de S. E. el Generalísimo Franco.

Ante S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas de Africa, acompañado de los Excmos señores Secretario General de la Alta Comisaria, General Múgica, Gran Vizir, Delegados de Servicios de la Administración de la Zona y otras altas autoridades españolas y marroquíes desfilaron todas las entidades oficiales de Tetuán, organismos y sociedades particulares representaciones del comercio y de la industria y otras entidades.

Inició el desfile el Majzén central, seguido del Ilmo. señor Bajá y autoridades gubernativas y judiciales musulmanas; Alto Tribunal Rabinico y Comunidad Israelita, Junta de Servicios Municipales y representaciones locales.

Siguieron los servicios de la Secretaría General, Audiencia, Representaciones del Ministerio Público, Juzgados de Instrucción y Paz, Registros de la Propiedad y mercantil y organismos de esta índole. Misión Católica y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. A continuación

servicios de las Delegaciones de Asuntos Indígenas, Economía, Industria y Comercio, Hacienda, Obras Públicas y Comunicaciones y Educación y Cultura.

Intervención Territorial de Yebala y Local de Tetuán y seguidamente comisiones representativas de sociedades y entidades particulares, Cámara de Comercio, Casinos y Círculos y otras numerosas entidades y personas de la colonia española y poblaciones musulmana e israelita.

Seguidamente tuvo lugar la recepción militar, desfilando ante S. E. el teniente general Orgaz, y presididos por el Excmo. señor general de esta División, Ríos Capapé, los primeros jefes de los Cuerpos y Unidades militares de la plaza, comisiones y representaciones de los mismos y organismo de esta clase y numerosos jefes y oficiales.

La recepción que estuvo brillante, terminó cerca de las dos de la tarde.

## APERTURA DEL CURSO ESCOLAR

A las nueve y media de la mañana se celebró una misa en el templo de Nuestra Señora de las Victorias asistiendo a todos los niños españoles de las distintas escuelas de Tetuán, acompañados de sus respectivos profesores, presidiendo las autoridades docentes.

Terminado el acto religioso se trasladaron todos al salón de actos del Grupo Escolar José Antonio que estaba exornado bellísimamente, procediéndose a la apertura del curso correspondiente al ejercicio de 1943-44.

Presidió el acto el Ilmo. señor delegado de Educación y

Cultura, Sr. Hernández, acompañado de los directores de los distintos grupos escolares, inspector de Enseñanza Española y Marroquí y otras personas.

Se pronunciaron diversos discursos, entre ellos uno dedicado a los pequeños en el que se exaltaron las virtudes y altas dotes del Caudillo de España, que con su gesta militar salvó a la Patria y después de la guerra, sus dotes de gobernante la están llevando por los caminos de su grandeza.

## El acto resultó muy lucido. PROYECCION DE "ROMANCERO MARROQUI"

Por la tarde en el Cine Monumental, con asistencia de maestros y alumnos de las escuelas oficiales y numerosos pequeños de las privadas, se proyectó la película de largo metraje "Romancero Marroquí".

## CONTRA LA MORTALIDAD INFANTIL

En el Hogar Sindical, la Jefatura Territorial de la Sección Femenina ha organizado un acto de propaganda contra la mortalidad infantil que tuvo lugar en dicho local a las 5 de la tarde.

El médico puericultor señor Royo disertó sobre el tema "El Niño español entre la vida y la muerte", conferencia dirigida a la madre y que fué escuchada con gran interés.

Entre las asistentes, próximas a ser madres fueron rifadas dos canastillas con equipos completos de recién nacidos, distribuyéndose a todas "cartillas de la madre".

A este acto asistieron las jerarquías territoriales.

## EL ASCENSO DEL GENERAL RIOS CAPAPE

Ha causado general satisfacción en esta ciudad el ascenso a Divisionario del Excmo. señor don Joaquín Ríos Capapé, general de Brigada y jefe de esta División.

A las muchas felicitaciones

# NOTICIARIO MUNDIAL

**Chungking, 1.** — Un comunicado chino dice que se desarrollan violentos combates en la región del río Fú, en Kiangsi, donde los chinos han desencadenado una ofensiva. — EFE.

**Londres, 1.** — La situación relativa a las huelgas en las minas de carbón mejora gradualmente y los dirigentes de los sindicatos esperan que todas las huelgas terminen al final de esta semana.

La suspensión de sus funciones de los miembros del sindicato local de las minas de carbón tuvo efecto para calmar los ánimos y demostrar que los sindicatos están dispuestos a imponer la disciplina. — EFE.

**Washington, 1.** — La guerra del Pacífico puede concluir en 1945, aunque los japoneses están todavía muy fuertes, dice el senador demócrata Russell y el republicano Brewster en unas declaraciones de Prensa hechas al regreso de su visita al frente europeo. — EFE.

**Reichenberg, 1.** — El territorio de los sudetes celebra hoy el quinto aniversario de su vuelta al Reich.

El gauleiter Henlein pronunció un discurso y dijo que los sudetes están animados de la misma voluntad del pueblo alemán para combatir hasta conseguir la victoria final. "A pesar de la guerra el país de los sudetes ha visto nacer en el periodo 1939-42 75.000 niños más que en la época checa. En cuanto a su nueva vida, esta ha mejorado también desde 1938 gracias a la ayuda aportada por el Reich". — EFE.

**Roma, 1.** — El comandante de la Milicia fascista, Guilio Tambourini ha sido nombrado jefe de la Policía del Estado en sustitución del comandante Senise. El ministro del Interior ha publicado un decreto nombrando prefectos de algunas provincias sustituyendo a los nombrados por el gobierno Badoglio. — EFE.

**Argel, 1.** — El comité francés de Liberación Nacional ha aprobado la propuesta para celebrar próximamente en Brazaville una conferencia en la que estén presentes todos los gobernadores y el gobernador general del Africa francesa. — EFE.

que está recibiendo, unimos la nuestra más sincera, deseándole grandes y merecidos éxitos en su nueva jerarquía.

## BOXEO EN TETUAN

### García contra Kid Fort

Esta noche en el "Edénico" tendrá lugar una excelente velada de boxeo. En primer lugar combatirán los ligeros Ridos y Espejo, Beltrán Santos, el gran boxeador, será opuesto a Urquía, que procede de la Ferroviaria de Madrid.

En el tercer combate se enfrentarán García, el aplaudidísimo púgil catalán y Kid Fort, procedente del Club Dempsey de Tánger, promesa por tanto de un magnífico y enterado boxeador.

Por último y en el peso medio combatirán Ortiz, que cuenta con victorias sobre los primeros en su peso, entre ellos Pedro Ros y Folgado, y el tan querido Jack Mater, también del citado club tangerino.

Una velada, en fin, muy interesante de la que mañana daremos amplia reseña. — R.

## ALPARGATERIA

# "FLUXA"

Ofrece a Vd. en todos los artículos durante el mes actual de octubre una gran rebaja de precios.

Emilio Santacana, 5

ALGECIRAS

## Recepción en el Palacio Nacional

### El Gobierno, y todos los departamentos del Estado, representaciones militares, civiles y del partido, rindieron homenaje de adhesión al Caudillo

Madrid, 1. — Con motivo del séptimo aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Caudillo de España, se celebró en Palacio una brillantísima recepción.

En el acto acompañaban a S. E. el Jefe del Estado, el Gobierno en pleno, el presidente de la Mesa y la Comisión de las Cortes Españolas; la Junta Política y los miembros del Consejo Nacional de FET y de las JONS; el capitán general de la primera región; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; el gobernador militar, la Diputación, el Ayuntamiento, el obispo de Madrid-Alcalá, el presidente del Tribunal Supremo, las Casas civil y militar de S. E. y otras jerarquías y autoridades con el Cuerpo Diplomático.

A las doce de la mañana dió comienzo la recepción, desfilando ante S. E. tras el cual se encontraban situados los jefes de las Casas civil y militar, las representaciones de todos los organismos del Estado, el Consejo de Estado, el Tribunal Supremo, el Consejo Supremo de Justicia Militar, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, el subsecretario de la Presidencia del Gobierno, el Consejo de Economía Nacional, el Consejo del Patri-

monio nacional; el Ministerio de Asuntos Exteriores, el Consejo de la Hispanidad, el Ministerio de la Gobernación, el Alto Estado Mayor, el Ministerio de Marina; el Ministerio del Aire; el de Justicia; la Secretaría General de FET y de las JONS; el Ministerio de Educación Nacional; el de Agricultura; el de Industria y Comercio, el de Obras Públicas y el de Trabajo.

Todos los departamentos ministeriales estaban representados por corporaciones y entidades dependientes de ellos.

El desfile de personalidades ante S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos, duró cerca de dos horas. — C. F. R.

#### EN BARCELONA

Barcelona, 1. — Con motivo de cumplirse el VII Aniversario de la exaltación de Su Excelencia el Generalísimo a la Jefatura del Estado, la ciudad apareció engalanada. En los centros oficiales ondean banderas nacionales y del Movimiento.

Los barcos surtos en los puertos también estaban engalanados.

El día se ha declarado festivo a todos los efectos.

A las doce se celebró en

el salón del trono de la capitanía una brillante recepción.

Pronunció un discurso el alcalde accidental, contestando le el capitán general. Número público aplaudió en las inmediaciones de Capitanía a las tropas, vitoreando asimismo a España y al Caudillo. La Sección Femenina distribuyó ropas entre las familias necesitadas. — C. F. R.

#### EL DIA DEL CAUDILLO SE CELEBRA EN TODA ESPAÑA CON EXTRAORDINARIO ENTUSIASMO

Madrid, 1. — Con toda brillantez y solemnidad se ha celebrado en toda España el día del Caudillo, según noticias recibidas de todos los correspondientes.

Todas las capitales, departamentos marítimos y capitánías generales celebraron actos religiosos, solemnes misas, te deum y recepciones con asistencia de todas las autoridades militares civiles y jerarquías del Partido así como representaciones de todas las entidades oficiales y particulares.

La Sección Femenina del Frente de Juventudes también ha celebrado actos conmemorativos en tan señalado día. — C. F. R.

#### Reunión del Pleno del Consejo Nacional de F.E.T. y de las J.O.N.S.

(Viene de la primera página.) presidente de las Cortes y el vicesecretario general del Movimiento; sin penetrar en el edificio esperaron la llegada del Jefe del Estado.

A las siete y cuarto el cor-

netin de órdenes anunció la llegada del Caudillo. Poco después escoltado por la caballería mora con uniforme de gala llegó al Palacio de FET y de las JONS Su Excelencia el Jefe del Estado. Le acompañaba el ministro secretario general del Partido.

La multitud prorrumpió en gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! que ahogaron por completo el Himno Nacional que las bandas rindiendo honores, interpretaron.

El Generalísimo vestía el uniforme de Jefe Nacional de FET y de las JONS de gala y lucía como única condecoración la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

Después de saludar al gobierno en pleno que le recibió brazo en alto, revistió a las fuerzas y penetró en el interior.

Los consejeros se pusieron en pie y recibieron a S. E. brazo en alto.

Inmediato al Generalísimo, marchaba el ministro secretario general del Partido, después el ministro de Asuntos Exteriores y a continuación el resto del Gobierno, siguiendo el séquito.

El Caudillo ocupó la presidencia y a su derecha se situó el ministro secretario general, teniendo a la izquierda al vicesecretario general del Movimiento.

Abierta la sesión, el Jefe del Estado y de FET y de las JONS, ordenó se procediese a la jura de los nuevos consejeros y llamado por el ministro secretario general, el camarada Alfonso Esteban Guillemiz, éste se situó frente al Caudillo con la mano sobre el Evangelio ante el Crucifijo y juró con la fórmula conocida.

Ordenó a continuación el Caudillo se procediese a la lectura del acta de la sesión anterior y el ministro secretario general del Partido leyó la del 17 de julio de 1943.

Aprobada el acta, en pie, el Caudillo pronunció su discurso, siendo aclamado el Generalísimo por todos los consejeros que acogieron al final

el discurso con una gran ovación.

El Caudillo habló exactamente durante cuarenta y siete minutos. Acallados los vítores se cantó el "Cara al Sol".

S. E. dió los gritos de ritual siendo de nuevo aclamado por los consejeros y el continuado clamor de la multitud que aguardó la salida del Caudillo, también acompañado por el ministro y escoltado por la caballería mora regresó al Pardo. — C. F. R.

#### El discurso del Caudillo

(Viene de la primera página.) nado a nuestros representantes en el extranjero que prestasen a los españoles expatriados un benévolo amparo, que les permitiese rehacer su vida en el destierro, y redimir sus culpas, pero ante sus campañas de difamación, hemos de recordarlo, para que los españoles no lo olviden y el mundo conozca la catadura moral de las gentes que acogen.

Y aunque nuestra política interior, sea cosa exclusiva de españoles, hemos de salir al paso de cuantas intrigas intenten establecer sobre nuestra posición y deducir afinidades, con el fin de echar sombras sobre nuestra posición, que cuando fuesen verdad, no necesitáramos por qué desfiguráramos. Nuestro régimen, no ha ocultado nunca sus principios de unidad y autoridad, ni su tesis anticomunista como máxima contra el peligro de la civilización, ni su inquietud perenne por lo social.

Campo honroso para toda coincidencia.

Pero no son solo, estas sus características, posee otras tan importantes que hacen destacar sobre otros pueblos, cuales son la interpretación católica de la vida, su gran respeto a la libertad y a la dignidad humana y la pura cepa española de sus instituciones.

(A la hora de cerrar nuestra edición no ha sido recibido el resto del discurso de Su Excelencia el Jefe del Estado.)

#### La terminación del Ramadán

### S.A.I. el Jalifa de la Zona, acude a la Mesala con motivo de la Pascua de Aid el Seguer

A las diez de la mañana de ayer y con motivo de la feliz terminación del Ramadán y comienzo de la Pascua de Aid El Seguer (Pascua Chica) acudió S. A. I. el Jalifa, rodeado de su Majzen al templo de la Mesala, enclavado, como se sabe, en la carretera a Río Martín, en las proximidades de la Puerta de la Reina.

Desde las primeras horas de la mañana la plaza de España y la de José Antonio y calles del Generalísimo y Sidi Mandri que había de recorrer en su ida la vistosa comitiva estaban materialmente ocupadas por un numerosísimo público, especialmente musulmanes, viéndose los altos de la primera de dichas plazas y aceras de aquellas calles, con largas filas de mujeres marroquíes que con sus típicos "yus-yus" y blancos trajes, daban al acto una nota maravillosa.

Igualmente los balcones y azoteas de estas calles se veían atestados de personal español, desposado de rendir un cálido y respetuoso saludo a S. A. I. el Jalifa de la Zona.

A dicha hora comenzó el desfile de la comitiva. Iba precedida por varios batidores de la Guardia personal de S. A. I. y seguida por numerosos musulmanes montados en magníficos caballos o pacíficas mulas, según la costumbre y tradición marroquí. A continuación el Ilmo. señor Bajá de la ciudad, seguido del personal de dicho organismo marroquí y servidores en dos largas filas.

Después parte de la Guardia Jalifiana, con Cuñón y banda de cornetas y de música. Cofradías y Gremios de la plaza, con estandartes y banderas y otros musulmanes notables de la plaza.

Seguidamente S. A. I. el Jalifa a caballo, cubierto con el tradicional "parasol" y rodeado de su Majzen Central S. E. el Gran Visir, Ministros de Justicia y de Bienes Habus Secretario General del Majzen, Presidentes de los Tribunales de Apelación de Justicia Koránica, Mudir de Bienes Majzen, Directores de distintos servicios Jalifianos, Chambelan, Kaid del Mexuar y otros altos funcionarios de la casa Jalifiana.

Cerraba la comitiva otra parte de su Guardia Personal de la Mehalla de Tetuán número 1 que también cubrieron la carrera desde la plaza de España al citado templo.

Terminadas las preces de ritual S. A. I. el Jalifa acompañado de su séquito, emprendió el regreso hacia el Mexuar que tuvo lugar por la carretera de Circunvalación puerta de Luñeta y calle de este nombre.

Durante el paso de S. A. I. el Jalifa recibió grandes muestras de respetuoso afecto por parte de la multitud congregada en todas estas vías.

Las baterías de la Alcazaba hicieron las salvas de ordenanza a la entrada y salida de la Mesala.

## 149 TANQUES PERDIERON LOS SOVIETS EN UN ASALTO FRUSTRADO

### LA DEFENSA DE LAS LINEAS ALEMANAS SIGUE REALIZANDOSE CON EXITO

#### Los barcos de guerra y mercantes, hundidos por los alemanes en septiembre, alcanzan una elevada cifra

Gran Cuartel general del Führer, 1. — Comunicado del alto mando alemán:

"Frente de tierra. — En la cabeza de puente del Kuban nuestras tropas han rechazado varios ataques soviéticos.

Grupos de combate enemigos que intentaban desembarcar, nuevamente, fueron aniquilados.

En el sector sureste de Saporosje, los combates librados ayer han tenido completo éxito defensivo.

Los intentos de rotura del frente, efectuados por poderosas fuerzas de infantería y de carros enemigos, han sido rechazados.

Los soviets sufrieron nuevas y sangrientas pérdidas.

De 250 carros que tomaron parte en el ataque, 140 fueron destruidos.

En el curso medio del Dnieper prosigue la batalla alrededor de varias cabezas de puente enemigas.

De diferentes puntos de los sectores central y septen-

trional del frente, el enemigo efectuó varios ataques, siendo rechazados.

La Lutwaffe intervino eficazmente en los combates librados al suroeste de Saporosje, y en el curso medio del Dniepper, y puso en acción formaciones cerradas de aviones de batalla y "stukas".

Un submarino alemán ha hundido un barco soviético de 8.000 toneladas, en el mar Negro.

En el frente sur de Italia no se han registrado más combates de más o menos importancia al sur del Vesubio.

Han sido rechazados avances de las fuerzas blindadas británicas.

En el Mediterráneo, la Lutwaffe ha logrado alcanzar con sus bombas a unidades de guerra enemigas que resultaron gravemente averiadas.

Los cazas que escoltaron a los bombarderos derribaron 3 aviones adversarios.

Durante las incursiones de la aviación enemiga, el 29 y

el 30 de septiembre, se derribaron a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas, catorce aparatos adversarios en el oeste de Alemania y en la costa holandesa.

La Marina de guerra y la aviación hundió en el mes de septiembre, un acorazado, tres cruceros, veinte contratorpederos, tres torpederos, trece lanchas rápidas, un sumergible, varios submarinos de bolsillo, dos dragaminas, dos barcos de escolta y varias unidades de desembarco.

Durante el mismo tiempo han sido averiados un acorazado, 18 cruceros, 17 contratorpederos, un torpedero, ocho lanchas rápidas, 15 naves de desembarco y cinco unidades diversas.

También han sido hundidos 55 mercantes con un desplazamiento de 315.700 toneladas y un velero de transporte y averiados 133 barcos, que desplazaban 260.000 toneladas.

Las averías causadas a numerosas unidades de guerra y de la marina mercante enemiga, son tan graves, que puede afirmarse la destrucción de parte de estos barcos". — EFE